

|                            |                             |                    |
|----------------------------|-----------------------------|--------------------|
| Fecha<br><b>29.10.2008</b> | Sección<br><b>Al frente</b> | Página<br><b>3</b> |
|----------------------------|-----------------------------|--------------------|



## Lo suyo es el conflicto

*Pero si él es el único que está satanizando al movimiento. Florestán*

**M**epreguntaban por qué Andrés Manuel López Obrador iba a aceptar la reforma energética si lo suyo, lo que le ha servido de plataforma y lanzadera, ha sido el conflicto.

Y desde el silencio, a conflicto pasado, me quedó claro que esa es la respuesta que no atinaron a encontrar los confiados en que iba a decir que sí después de las mesas del Senado, de la propuesta del FAP, de la recomendación de su Comité Técnico, de lo descremado de las iniciativas, de la eliminación de la privatización de Pemex, su eje central, y del respaldo mayoritario de los legisladores del PRD.

Pero la respuesta fue no.

López Obrador llevó la decisión hasta el último momento, la víspera de la discusión en el Senado, con su votación, bloqueo y advertencia.

De haber dado su beneplácito a la reforma no hubiera sido recibido ayer, como exigió, por la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en una sesión especial en la que manejó horario de llegada, tema del encuentro y duración de su discurso; impuso forma y fondo, y todos,

desde esa instancia que entre otras mandó al diablo, apachugaron. Hizo lo que quiso con ellos, los manejó a su antojo.

Ante los integrantes del más alto órgano de gobierno de la Cámara de Diputados que le escuchaban, el personaje les advirtió, amenazó, exhibió y dio línea de cómo votar, calificando de *cómplices y traidores* a los que no lo hicieran en el sentido que les marcaba, no obstante el voto de los senadores, dándoles una clase de cómo se hace política. Y como llegó se fue, cuando quiso, y en medio de gritos de "¡pre-si-dente, pre-si-dente!"

Hasta esa instancia legislativa, vedada a cualquier otro mexicano, López Obrador llegó desde el conflicto que fue el que le abrió esta puerta, y otras, cerradas para todos los demás.

Por eso, ¿por qué iba a dejar el escenario de conflicto si es el que le ha dado todo?

¡Qué ingenuos!

### Retales

1. RICARDO.- Me escribe el senador Ricardo Monreal para comentarme que no ha sido notificado por nadie del PRD de un proceso de expulsión por el caso Acapulco, que aún no presentan las pruebas que exigió de su apoyo a Luis Walton y que fue el Tribunal Electoral, y no López Obrador, el que lo restituyó de sus derechos partidistas luego del caso Zacatecas. Yo te agradezco el tono, Ricardo;

2. ALANDAR.- El endurecimiento de López Obrador y su alejamiento del camino electoral fortalecen a Marcelo Ebrard para la selección de 2012, aunque tampoco se puede confiar en quien ha hecho de lo impredecible, un ejercicio predecible; y

3. FERNÁNDEZ.- Lo que es la estirpe. En la primera cumbre Iberoamericana, Guadalajara 1991, Vicente Fernández cantó a los presidentes en el Hospicio Cabañas; 17 años después, Alejandro, su hijo, lo hará en la cumbre de El Salvador, esta semana.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■

[lopezdoriga@milenio.com](mailto:lopezdoriga@milenio.com)

